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Обсуждаем

ДЛЯ БУДУЩЕГО УРОЖАЯХорошие предпосылки для получения высокого урожая в первом году десятой пятилетки создаются в, совхозе «Вяк- шенерский». Сев озимых проведен в самые лучшие сроки и на высоком агротехническом уровне. Вместе с семенами, высеянными. в хорошо обработанную почву, внесены минеральные удобрения. На площади превышающей 120 гектаров посевы пошли в зиму в хорошем состоянии.

Труженики заботятся и о хозяйства высоком урожае яровых культур. Немало усилий они прилагают к тому, чтобы больше заготовить органических и минеральных удобрений. Уже сегодня хозяйство имеет 11 тысяч тонн органики, 750 тонн минеральных и 250 тонн аммиачной воды. Работа по заготовке удобрений продолжается. Земледельцы поставили задаау довести запасы органики к весенним полевым рабо- 
-Т,ад1,,да 30 тысяч, мине

ральных— 3500 т , аммиачной воды—500 т.На закладку надежного фундамента будущего урожая много усилий вложили И. Е. Бусыгин, В. Ф. Мании, В. В. Ашка- тов, А. С. Якупов, С. П. Соловьев и другие механизаторы.Большие запасы удобрений в совокупности с другими мероприятиями явятся той базой, которая позволит полнее выполнить поставленные проектом Ц К  К П С С  к X X V  съезду партии задачи и планы.
И . С М И Р Н О В .

Михаил Арсентьевич Шаба
лин работает электриком-на- 
ладчиком в цехе по выработ
ке технологической щепы в 
Пижемском леспромхозе. За 
хорошие показатели в работе 
коммунисту Михаилу Арсенть
евичу присвоено звание 
ударника коммунистического 
труда.

Социалистические обязательства
коллектива Токшаевского районного потребительского общеетва на 1976 год

Продолжая и развивая слав
ную традицию советского на
рода отмечать съезды родной 
партии новыми трудовыми до
стижениями, работники потре
бительской кооперации Тон- 
шаевского райпо стремятся 
достойно встретить XXV съезд 
КПСС.

В ответ на постановление 
ЦК КПСС, Совета Министров 
СССР , ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ «О 
Всесоюзном социалистичес
ком соревновании за повыше
ние эффективности производ
ства и качества работы, за ус
пешное выполнение народно
хозяйственного плана на 1976 
год» коллектив работников 
райпо принимает следующие 
социалистические обязатель
ства.

По торговле. Обеспечить вы
полнение годового плана то
варооборота к 30 декабря 
1976 года, продать населению 
товаров сверх плана на 30 ты
сяч рублей. Максимально ис
пользовать товары местной 
промышленности и товары де
централизованных закупок и 
дополнительно вовлечь в това
рооборот 100 тысяч рублей.

Годовой план по торговле 
Сельхозпродуктами выполнит*, 
к 28 декабря, продать сверх 
плана товаров на 5 тысяч руб.

Обеспечить выполнение пла
на по продаже книг к 23 де
кабря, продать населению пе
чатной продукции сверх зада
ния на 1 тысячу рублей.

Совершенствовать формы и 
методы торговли. В целях повы
шения культуры обслуживания 
населения, улучшения органи
зации торговли внедрить само
обслуживание в 6 магазинах. 
К концу года число магази
нов, работающих по методу 
самообслуживания довести до 
46, а удельный вес товарообо
рота этих магазинов в общем

обороте должен составить 70 
процентов.

Провести 11 выставок-про
даж ярмарок, базаров про
мышленных, хозяйственных и 
культурно-бытовых товаров. 
Улучшить обслуживание ра
ботников сельского хозяйства 
животноводов, механизаторов 
и полеводов промышленными 
и продовольственными товара
ми.

По общественному питанию.'
Годовой план общественного 
питания выполнить к 30 декаб
ря. Удельный вес собственной 
продукции довести до 50 про
центов к общему товарообо
роту. Ежемесячно проводить 
выставки продажи кондитер
ских и кулинарных изделий.

Выработать и реализовать на 
110 тысяч рублей кулинарных 
изделий, на 30 тысяч рублей 
полуфабрикатов.

За 1976 год вырастить в теп
лице свежих овощей на 10 ты
сяч рублей, в том числе све
жих огурцов— на сумму 7 ты
сяч рублей, зеленого лука — 
на 3 тысячи рублей.

В столовых и ресторане про
изводить прием заказов от на
селения на изготовление кули
нарных, кондитерских изде
лий.

По производственной дея
тельности. Обеспечить выпол
нение' годового плана по про
изводству и реализации про
дукции к 30 декабря 1976 го
да. Выпечь сверх плана 30 
тонн изделий. Обеспечить ас
сортимент выпекаемых изде
лий на хлебозаводе п. Тонша- 
ево не менее 10 наименова
ний.

Выработать безалкоголь
ных напитков 19 тысяч дека
литров, закоптить 25 тонн ры
бы, выработать колбасных из
делий 10 тонн.

Освоить производство и вы

печь в течение года пряников 
в количестве 15 тонн.

По заготовкам. Выполнить 
план заготовительного оборо
та к 20 декабря и заготовить 
сверх плана продукции и сы
рья на 50 тысяч рублей. Вы
полнить основные виды заго
товок и закупок сельхозпро
дуктов и сырья к 20 декабря. 
Добиться выполнения плана 
заготовительного оборота 
каждым заготовителем по 
каждому виду заготовок.

Заготовить грибов 250 тонн. 
К сезону заготовок грибов, ди
корастущих плодов и ягод от
крыть по району 35 пунктов По 
приемке и переработке дико
растущей продукции.

По строительству. Выполнить 
годовой план строительно
монтажных работ к 25 декаб
ря на сумму 500 тысяч рублей.

Построить в районном цент
ре трехэтажное здание магази
на вставки, общей торговой 
площадью 468 кв. метров. Для 
работников потребительской 
кооперации райпо построить 
22-х квартирный дом, жилой 
площадью 540 кв. метров.

Построить два магазина на 
8 рабочих мест в колхозе 
«Путь Ленина», коопхозе 
«Одошнурский». Провести ре
конструкцию 5 магазинов, за 
счет этого увеличить торговую 
площадь на 100 кв. метров.

По подсобному хозяйству.
Произвести посев яровых- 

зерновых культур на площади 
200 га, посадить картофеля —  
75 га, подсеять клевер и тимо
феевку— 100 га, освоить новых 
земель—  50 га.

На 1 января 1977 года иметь 
выходное поголовье: крупно
го рогатового скота—415 го
лов, в том числе коров— 220, 
свиней— 290 голов.

Валовой надой молока полу
чить 550 тонн, на каждую ф у

ражную корову— 2500 литров.
Снять с откорма свиней 900 

голов живым весом 100 тонн, 
крупного рогатого скота 
снять с отгула и откорма 250 
голов весом 100 тонн, всего 
скота— 1150 голов общим ве
сом 200 тонн.

Довести на конец года ко
личество пчелосемей до 600 
ульев.

По кадрам и оргмассовой 
работе. Всеми формами уче
бы подготовить в 1976 году 50 
работников массовых профес
сий. Обучить на курсах, семи
нарах 100 человек. Вовлечь 
в заочное обучение работни
ков системы 5 человек. Охва
тить экономической учебой 
все объединения и предприя
тия системы райпо и обучить 
362 работника.

Направить молодежи на 
учебу в кооперативные инсти
туты, техникумы, училища 12 
человек.

Развивать социалистическое 
соревнование за коммунисти
ческое отношение к труду, за 
присвоение звания ударник 
коммунистического труда,
больше проводить конкурсов 
мастерства среди работников 
прилавка, поваров, кондите
ров, пекарей на «Лучшего по 
профессии».

На социалистическое сорев
нование вызываем коллектив 
работников Шахунского райпо.

проект ЦК КПСС

В ДРУЖБЕ 
С АГРОТЕХНИКОЙ

Коммунаровцы в завершаю
щем году девятой пятилетки 
выполнили планы по прода- 
же государству зерна, тресты, 
картофеля. Несмотря на три 

. засушливых года, урожай зер
новых в девятой пятилетке 
составил'свыше 10 центнеров 
с гектара. Рентабельность рас
тениеводства составила 62 
процента. Такого в нашем хо
зяйстве еще не было.

Но все же примеры наводят 
на размышления. На 261 гек
таре размещались зерновые во 
второй бригаде. Здесь полу
чен урожай 11,4 центнера с 
гектара, в то же., время в 
.третьей бригаде нолучен уро
жай на 5,3 центнера с гекта
ра больше. Всего 11,6 цент
нера с гектара урожай сос
тавляет в пятой бригаде. Та
кие колебания урожайности не 
позволили нам выполнить пла
ны по валовому сбору зерна, 
льнопродукции, сена многолет
них трав.

Не полностью еще решена 
кормовая проблема, остро ощу
щается недостаток продуктив
ного пастбища. Урожайность 
сена многолетних трав низка, 
к тому же такое сено получа
ем с большими затратами руч
ного труда. Поэтому нужно бо
лее интенсивно использовать 
многолетние травы в полях се
вооборотов.

На Луговском болоте необ
ходимо провести залужение, а 
затем весь сезон вести полив, 
только тогда нам эти земли мо
гут дать кормов в 2 — 3 раза 
больше, чем поле" севооборота. 
Разумное использование мели
оративных .земель является 
большим источником дополни
тельного получения дешевых 
кормов.

Без внесения удобрений хо
роших урожаев не получить. В 
нашем хозяйстве в 1975 году, 
в почву было внесено 1500 
тонн минеральных удобрений. 
Внесение туков по сравнению 
с предыдущим годом увеличи
лось почти в два раза.

Уже на практике мы убеди
лись в той пользе, которую 
приносит аммиачная вода. В 
1976 году коммунаровцы пла
нируют внести 330 тонн ам
миачной воды. Органики было 
внесено 22 тысячи тонн, или 
но 9,3 тонны на гектар. Это 
несколько меньше, чем в про
шлые годы. У  нас работал 
свой отряд по внесению орга
нических и минеральных удоб
рений. Наш отряд внес 17 ты
сяч тонн.

Хороший задел для получе
ния в этом году высокого уро
жая у  нас сделан осенью. Зя
би вспахано 950 гектаров. Все 
семена зерновых и многолет
них трав первого и второго 
классов, семена районирован
ные, высших репродукций.

В проекте ЦК КПСС к XXV 
съезду партии «Основные на
правления развития народного 
хозяйства СССР на 1976— 
1980 годы» много говорится о 
тех резервах, которые имеют
ся в хозяйствах Нечернозем
ной зоны РСФСР. Имеются они 
и у нас. Мы можем стабильно 
получать не по 13, а по 20 
центнеров с гектара.в. Евстрода&г^

М 3 В Е Щ Е Ы И Е
Исполнительный комитет районного Совета депутатов тру

дящихся доводит до сведения всех депутатов районного Со
вета о том, что 17 февраля 1976 года в 10 часов в зале за
седаний РК КПСС открывается пятая сессия Тоншаевского 
районного Совета депутатов трудящихся Пятнадцатого созы
ва с повесткой дня:

1. Отчет исполкома райсовета за 1975 год.
Исполком райсовета.



ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ В КОЛХОЗАХ ........................................... ими..... ............................................ .............................. .ОТ УСПЕХА ИДТИ К ПОБЕДЕЕсли мы посмотрим ре
зультаты полеводства за по
следние пять лет, без труда 
увидим, что в колхозе име
ни Тимирязева они неравно
мерны, скачкообразны. Ино
гда урожаи зерновых под- 
нимался_ до десяти с лишним 
центнеров с гектара, а иног
да понижался до 5 центне
ров. Такая скачкообразность 
вызывалась отчасти неблаго
приятной погодой, но в боль
шей степени — невысоким 
уровнем агротехники, кото
рый не мог противостоять 
«капризам» природы. Так 
обстояли дела с 1970 по 
1974 год включительно.

В прошлом же году, дале
ко не в благоприятных по
годных условиях, колхоз су
мел получить на круг свыше 
12 центнеров зерна с гекта
ра, а средний урожай овса 
на всей площади посева сос
тавил 14,6 ц с га. Возделы
вание картофеля хозяйство 
проводило на шестидесяти 
гектарах. Получен средний 
урожай клубней по 156 
центнеров с га.

Обо всем этом рассказал 
колхозникам председатель 
правления хозяйства П. А. 
Березин на годовом отчет
ном собрании, состоявшемся 
9 февраля.

Естественно напрашивает
ся вопрос в чем же надо ис
кать причину такой разницы 
в урожае? В отчетном док
ладе П. А. Березина и в вы
ступлении колхозного агро
нома А. Ф. Томарова содер
жится ответ на этот вопрос. 
Тот и другой отметили, что 
успех явился результатом 
повышения агротехничес
кого комплекса. Весенний 
сев проведен в лучшие и 
сжатые сроки, всего лишь 
за пять дней. Семена легли 
в хорошо обработанную и за
правленную удобрениями 
почву. В минувшем году бы
ло внесено на гектар пашни 
по 32 т органических удоб
рений, что значительно боль-

Сложные планы стояли пе
ред тружениками колхоза 
«Коммунар» в завершающем 
году девятой пятилетки. О вы
полнении планов, социалисти
ческих обязательств, работе 
животноводов, полеводов и ме
ханизаторов и шел разговор на 
отчетно- выборном собрании.

Председатель правления 
И. С. Нальмов в своем докладе 
отметил, что в колхозе многое 
сделано по повышению про
дуктивности полей и ферм. То, 
что планировали коммунаров- 
цы —  выполнили. Если в це
лом за девятую пятилетку 
хозяйство получило по 11,5 
центнера с гектара, то за 1975 
год — 13,3 центнера с гек
тара.

В  Евстроповской бригаде 
урожайность зерновых соста
вила по 17,7 центнера с 
гектара на площади 219 гек
таров, а в Пижемской—по 16,8 
центнера на площади 155 
гектаров. Ячмень «Сувенир» 
дал урожай по 24^8 центне
ра с гектара, а рожь «Вятка- 
2» —  по 20 ,3 .

Большую роль в подъеме 
урожайности технических и 
зерновых культур сыграли 
удобрения. Особое внимание 
уделялось внесению аммиач
ной воды.

— Такие успехи, — говорит 
докладчик, — результат са
моотверженного труда мно
гих полеводов и механизато
ров. Среди них следует отме
тить В . М. Огурцова, В. А. 
Парфенова, П. В . Ускова, А. Ф.
ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК

ше чем в 1974 году. Мине-' 
ральных удобрений поля по
лучили 661 тонну. По срав
нению с предыдущим годом 
несколько меньше. По сколь
ку они были использованы 
более рационально, - вноси
лись в почву прогрессивны
ми способами и согласно 
данных почвенного анализа 
(картограммы), они дали 
повышенный эффект. Едва 
ли не впервые за всю исто
рию колхоза здесь сделана 
серьезная попытка уйти от 
шаблона в использовании 
удобрений.

Успех, достигнутый на 
полях, позволил хозяйству 
успешно выполнить народно
хозяйственный план прода
жи государству продуктов 
земледелия и животноводст
ва, а также погасить старую 
задолженность по зерну. 
Страна получила 158 тонн 
хлеба, не считая 55 тонн, 
сданных в погашение ссуды, 
485 т картофеля, 102 тонны 
льнотресты, 9,4 тонны льно
семян. По всем видам этих 
продуктов плановые зада
ния намного перевыполнены.

Значительные успехи до
стигнуты и в животновод
стве, особенно в молочном. 
Средний надой на одну фу
ражную корову составил 
2170 кг, что на 524 кг боль
ше, чем в 1974 году. Двух
тысячный рубеж по надоям 
в своих группах перешагну
ли 8 доярок из 10. Сделаны 
заметные шаги в дальней
шем развитии свиноводства. 
Значительно перевыполнен 
план продажи продуктов жи
вотноводства.

Все эти успехи стали воз
можны опять-таки благодаря 
росту урожайности зерновых 
культур и большой работе по 
заготовке кормов. Для нужд 
ферм было заготовлено си
лоса 696 т, сенажа—ИЗО т,

Соколова, Г. В . Путикова, 
Г. М. Евстропова, А. Е . Соко
лова, А. С. Евстропова, Н. В. 
Евстропова, Н. Е . Шихова, 
А. В . Коновалова, Н. П. Зубо
ва, А. В. Безденежных, А. С. 
Долгих, М. И. Ковязина, П. А. 
Куклина, А. Н. Куклину, В . В. 
Клешнина, М. Д. Репину, А. Н. 
Зубову, А. Т . Безденежных, 
П. Г. Топорову.

В отчетном году1 возросло 
производство и продажа про
дуктов животноводства. Вало
вое производство молока уве
личилось на 76 тонн, мяса— 
на 6, надои на корову— на 
175 килограммов.

Хорошо велась работа на 
откорме крупного рогатого 
скота. Уровень рентабельности 
составил 70,8 процента, а 
среднесуточный привес — 580 
граммов, что на 120 граммов 
больше, чем в 1974 году. 93 
процента скота продана госу
дарству высшей и средней 
упитанностью. Средний вес 
одной головы составил 347 ки
лограммов.

Следует отметить работу 
Л. Н. Хлыбовой, супругов 
Петраковых, Н. И. Шиховой, 
Л. I I .  Шиховой, Н. А. Клешни- 
ной.

Свиноводство дало прибы
ли 58 тысяч рублей. Эта 
ферма работает очень ритмич
но. Здесь получено по 19,2 
поросенка на основную и по 
4 ,3 —  на разовую свиноматку. 
Государству было реализовано 
686 центнеров свинины. Это 
заслуга А. Ф. Мотовиловой, 
А. Н. Оносовой, М. А. Конова-

сена многолетних трав — 
5709 ц, сена естественных 
трав— 1326 ц, соломы- 
5878 тонн. Такое количест
во кормов позволяет колхозу 
успешно завершить зимовку 
скота и сохранить на более 
высоком уровне его продук
тивность.

П. А. Березин и высту
пающие в прениях отмечали 
успехи хозяйства, достигну
тые в снижении себестоимо
сти молока, зерна, картофе
ля и других продуктов, в бо
лее лучшем использовании 
техники, повышении произ
водительности труда. Чис
тый доход хозяйства соста
вил 34,3 тысячи рублей, а 
общий денежный доход — 
343 тысячи, вместо 313 ты
сяч по плану.

За всеми приведенными 
цифрами стоят, конечно, лю
ди—те кто пахал землю, 
выращивал и убирал уро
жай, боролся за хорошие 
надои, привесы скота, кто не 
жалел сил и времени для 
того, чтобы заготовить боль
ше кормов.

В хозяйстве немало заме
чательных людей. Это звень
евые Н. В. Чикишев и В. Г. 
Червоткин, доярки Т. Н. 
Хлыбова, 3. Н. Гребнева, 
Г. К. Черепахина, Л. Е. Вер
шинина, механизаторы П. Н. 
Шихов, В. С. Березин, В. Е. 
Соловьев, В. И. Вершинин, 
С. Н. Гребнев, П. Н. Во
робьев, свинарка М. М. То
марова и многие, многие 
другие.

Докладчик и выступаю
щие в прениях отмечали и 
серьезные недостатки, имев
шие место в колхозе. Преж
де всего хозяйство не, смогло 
вырастить высокий урожай 
на каждом гектаре. По 
зерновым культурам он вы
глядит довольно пестро, 
контрастно. Некоторые уча-

ловой, Ф. Л. Лопатиной, Т . А. 
Соловьевой.

Надой молока на корову со
ставил 2241 килограмм, каза
лось бы, хорошо. Показатель 
намного выше прошлогоднего. 
Но хозяйство все же вперед 
двигается не такими темпами, 
как хотелось. II вместо при
вычного для коммунаровцев 
первого места в районе,1 они 
оказались на четвертом.

В хозяйстве двадцать доя
рок. Лучшая надоила по 2883 
килограмма от коровы, а за
нимающая последнее место — 
1848. Разница большая. А 
если бы они подтянулись к ве
дущей еще килограммов на 
2ТШ каждая, то было бы очень 
хорошо.

В последние годы коммуна- 
ровцы медленно увеличивают 
и валовое производство моло
ка. Здесь встает вопрос с раз
мещением скота. Необходимо 
в этом году строить коровник 

. хотя бы на сто голов. Иначе 
не будет выполнено выходное 
поголовье коров. Эту проблему 
правление колхоза решает.

Большой разговор велся по 
использованию машинно- 
тракторного парка. Так, меха
ник В . А. Орлов говорил о пло
хой работе гусеничных тракто
ров, которые лишь немногим 
больше половины года прино
сили пользу, а 126 дней в 
году (четыре месяца) проста
ивали. Тракторы простаивают 
потому, что нет механизатор
ских кадров. Сейчас без трак-

стки, занятые овсом, дали от 
18 до 29 ц с га, по 19 ц 
пшеницы, тогда как с других 
участков собрано намного 
меньше. Выходит, что запа
сы питательных веществ в 
почве на разных участках 
были разные. Поднять куль
туру земледелия на высокий 
уровень за один год конечно 
невозможно. Но тем не ме
нее к этому надо стремиться, 
проявлять о плодородии 
каждого гектара пашни неус
танную заботу.

В адрес правления были 
сделаны серьезные упреки 
за недостатки в откорме 
крупного рогатого скота. Как 
правило, хозяйство продава
ло скот низким сдаточным 
весом и недостаточной упи
танностью. Средний вес од
ной головы, проданной госу
дарству, составил всего лишь 
257 кг. В течение года' кол
хоз сдал всего лишь 9 голов 
высшей упитанностью. Как 
видно, здесь держался курс 
на средние показатели как 
по упитанности скота, так и 
по уровню сдаточного веса 
животных. Не случайно по
этому, что в результате низ
кой цены реализации колхоз 
понес убыток в сумме 14,7 
тысячи рублей. Убыточным 
оказалось и овцеводство.

Выступавший в прениях 
бригадир Малоломовской 
бригады Я. Кудельников рас
сказал собравшимся о тре
вожном положении, создав
шемся на молочной ферме. 
Здесь наблюдается неэко
номное расходование кор
мов, ухудшилось санитарное 
состояние фермы, имеется 
падеж телят.

«Узким» местом в хозяй
стве было и продолжает ос
таваться строительство. Из- 
за различных неполадок и 
отсутствия материалов не бы
ло начато строительство жи-

тористов в хозяйстве стоит 
четыре трактора.

Причину вскрыл И. С. Паль- 
мов, когда начал говорить о 
строительстве. В хозяйстве 
почти не строится квартир, 
строительство других объек
тов ведется очень медленно.

Денежный доход колхоза 
«Коммунар» в последнем году 
девятой пятилетки составил
867.7 тысячи рублей, в том 
числе от растениеводства
221.8 тысячи рублей, от жи
вотноводства— 544,6 тысячи.

В обсуждении отчетного 
доклада выступили агроном 
В. М. Евстропов, ветврач Ф . II. 
Смирнова, механик В . А. Ор
лов, заместитель председателя 
по животноводству М. И. Ев
стропов, свинарка А. Ф. Мо
товилова.

Коммунаровцы вновь реши
ли соревноваться со своими 
соседями —  колхозами имени 
Кирова и «Путь Ленина». 
Присутствующий на собрании 
председатель колхоза «Путь 
Ленина» А. П. Маковеев вы
разил согласие членов своего 
хозяйства соревноваться с 
коммунаровцами и передавать 
ДРУГ другу все новое, передо
вое, чего добились колхозы.
- В своем выступлении пред
седатель и с п о л к о м а
райсовета депутатов тру
дящихся В . А. Костров го
ворил об успехах коммунаров
цев, и тех проблемах, которые 
им предстоит решать.

Председателем правления 
колхоза «Коммунар» вновь 
избран И. С. Пальмов.

лого дома, не завершена те
лефонизация. Сейчас на по
вестку дня правления все на
стойчивее напрашивается 
вопрос о строительстве жи
вотноводческих помеще
ний, так как в имеющихся 
дворах уже негде разме
щать скот. Отмечались так
же и другие недостатки.

На собрании выступил на
чальник управления сельс
кого. хозяйства исполкома 
райсовета В. И. Зубов. В ка
честве основной задачи кол
хоза на текущий год он пос
тавил всемерное развитие 
земледелия, повышение уро
жаев зерна, картофеля, трав 
и на этой основе продол
жать борьбу за дальнейшее 
развитие животноводства. 
Говоря об откорме крупного 
рогатого скота, В. И. Зубов 
заметил, что в этом деле ну
жен хозяйский подход, уме
ние сочетать интересы госу
дарства с интересами колхо
за.

Собрание вынесло соот
ветствующее решение. Вслед 
за тем его участники приня
ли социалистические обяза
тельства, в которых обяза
лись получить нынче не ме
нее 14 ц зерна с гектара, 
надоить от каждой коровы 
по 2200 кг молока, значи
тельно больше прошлогодне
го заготовить органических и 
минеральных удобрений, 
продать государству мяса, 
молока и других продук
тов земледелия и животно
водства, а также образцово 
подготовиться к севу и про
вести его, тем самым внести 
свой вклад в осуществление 
задач и планов, поставлен
ных перед тружениками 
сельского хозяйства проек
том ЦК КПСС к XXV съез
ду партии.

И. СМИРНОВ.

Хабаровский край. Впервом году десятой пятилетки строители восточного участка БАМ а обязались уложить 60 километров железнодорожного полотна, а к дню открытия X X V  съезда К П С С  досрочно выполнить план двух месяцев.На снимке: укладка рельсов на восточном участке БАМ а.Фото А. Галушко.(Фотохроника Т А С С ).А. ПЕРМИНОВ.Ullllllllllllilllllllllllllllillllllllllllllllllllllllllllilllllllllllllllllllllll  2 iiiilllllllllllllllllllllillllllllllllllllllliilllllllllllllllllllllllllllllllillli 14 февраля 1976 г.
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Районное собрание коопуполномоченных райпо'
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ТОРГОВЛЮ-H A  НОВУЮ ВЫСОТУ
Районное собрание кооперативных уполномоченных Тоншаевс- 

кого райпо состоялось 11 февраля в зале заседаний РК КПСС. С 
докладом «Отчет правления райпо о работе за 1975 год» высту
пил председатель правления райпо А. И. Кислицын. Отчет о работе 
контрольно- ревизионной комиссии райпо сделал ее председа
тель П. В. Кованев.

В обсуждении докладов приняли участие директор совхоза 
«Ошминский» Ю. В. Дурнев, товаровед районного розничного тор
гового объединения 3. Ф. Сандалова, продавец гастронома С. X. 
Набиулина, директор совхоза «Вякшенерский» В. А. Безденежных, 
директор Ошминского розничного торгового предприятия А. Г. 
Втюрин, заведующая Тоншаевским комиссионным магазином 
Н. А. Гребнева, секретарь партийной организации совхоза «Прог
ресс» И. А. Золотарев,' заведующая магазином села Ошминское 
М. Ф. Андреева, заведующая магазином поселка Шайгино Н. И. 
Кальсина, председатель колхоза «Путь Ленина» А. П. Маковеев, 
заведующая магазином поселка Пижма В. А. Любушкина.

На собрании с большой речью выступил председатель исполко
ма районного Совета депутатов трудящихся В. А. Костров.

От делегации шахунских кооператоров выступил председатель 
правления Ш ахунского райпо В. С. Груздев.

Главный бухгалтер райпо Н. В. Тыринова доложила собранию о

балансе райпо за 1975 год и о распределении прибылей.
Собрание приняло постановление, которым работу правления 

райпо и контрольно-ревизионной комиссии оценило на «хорошо», 
утвердило баланс райпо за 1975 год и распределение прибылей.

Был рассмотрен организационный вопрос, в состав правления 
райпо избраны три новых члена: главный бухгалтер Н._В. Тырино
ва, экономист Л. Я. Солоницына, заместитель председателя райпо 
по экономическим вопросам А. И. Соколову.

За высокие производственные показатели по итогам четвертого 
квартала 1975 года Тоншаевскому райпо были присуждены перехо
дящее Красное знамя Роспотребсоюза и ЦК профсоюза работни
ков государственной торговли и потребительской кооперации и 
первая денежная премия. На собрании присутствовал начальник 
управления оргтехники облпотребсоюза В. П. Есин. Он вручил пе
реходящее Красное знамя коллективу райпо в лице председателя 
правления райпо А. И. Кислицына и председателя райкома профсо
юза работников потребкооперации В. Н. втюриной. В. П. Есин и 
А . И. Кислицын выступили с краткими речами.

Решением правления райпо и райкома профсоюза 249 работни
ков кооперации, добившихся наивысших производственных показа
телей в четвертом квартале 1975 года, награждены почетными гра
мотами, ценными подарками, денежными премиями.

Из доклада председателя правления райпо А. И. Кислицына
Правление райпо, сказал 

А. И. Кислицын, принимало 
меры в 1975 году к совершен
ствованию структуры управле
ния, организационно- хозяйст
венному укреплению отрасле
вых предприятий райпо, улуч
шению организационно- массо
вой работы с членами пайщи
ками, соблюдение устава и при
нципов кооперативной демок
ратии. Постоянно уделялось 
внимание социалистическо
му соревнованию среди кол
лективов работников, подбору 
и воспитанию кадров, повы
шению их квалификации, обе
спечению сохранности коопе
ративных ценностей.

Под руководством партий
ных и советских органов, прав
ления облпотребсоюза работ
ники потребительской коопе
рации района в 1975 году дос
тигли определенных результа
тов. План товарооборота вы
полнен на 101,3 процента, то
варов продано населению рай
она больше, чем в 1974 году, 
на 871 тысячу рублей. План 
по общественному питанию вы
полнен на 105, производству 
собственной продукции —  на 
104,2 процента, комиссион
ный оборот продажи сельхоз
продуктов составил 100,6 про
цента, продажа книг— 100,8 , 
бытовое обслуживание —103,7 
процента.

План по производственной 
деятельности выполнен на 141 
процент, -в том числе по хле
бопечению — на 113, коопери
рованию населения— на 123, 
сбору паевых — на 113 про
центов. Заготовительный обо
рот выполнен на 142 процен
та, выполнен план по заготов
ке картофеля, шерсти, пуш
нины, металлолома, кожевен
ного сырья.

Выполнен план по прибы
лям на 103 процента. Все- 
предприятия системы райпо 
работали рентабельно. По из
держкам обращения имеется 
экономия.

Хорошо трудились работни
ки. подсобного хозяйства кооп- 
хоза «Одошнурский». Они пе
ревыполнили план продажи го
сударству зерна, картофеля, 
мяса и молока.

Работники стройучастка 
райпо в 1975 году закончили 
строительство и сдали в эксп
луатацию хлебозавод, дом на 
двенадцать квартир, теплицу и 
другие объекты.

Отдельные' магазины осна
щены современным оборудо
ванием. Внедряются передовые 
формы торговли. Переведено 
на работу по методу самообслу
живания сорок магазинов. 
Удельный вес этих магазинов

в товарообороте составляет 66 
процентов.

Достигнутые положитель
ные результаты в работе си
стемы райпо стали возможны
ми благодаря улучшению 
работы с кадрами. Правление 
занималась подбором и воспи
танием кадров, повышением их 
профессионального мастерст
ва. Значительно улучшился 
состав руководящих кадров г из 
63 работников 54 имеют выс
шее и среднее специальное об
разование.

На предприятиях системы 
райпо ежегодно увеличивается 
количество специалистов, ес
ли в 1970 году их было 45 
человек, то в 1975 году стало

Это крупные магазины в 
Тоншаеве, к ним должно боль
ше приковано внимание прав
ления райпо. Эти магазины 
должны быть образцовыми.

Хорошо и дружно работает 
коллектив в комиссионном ма
газине сельхозпродуктов, ко
торым заведует Нина Алек
сандровна Гребнева. За год 
здесь продано населению про
дуктов на 328 тыс. рублей.

Положительные отзывы за
служили коллективы работни
ков промтоварных магазинов 
поселка Шайгино (заведующая 
Н. И. Кальсина), поселка Пиж
ма (В . А. Любушкина), села 
Ошминское (М. Ф. Андреева), 
книжного магазина поселка

Соколова, М. С. Сморкалова.
Лучшие грибовары — С. П. 

Кардакова, С. С. Петренко, 
А. И. Кислицын; пчеловод— 
М. И. Щербаков; строители— 
мастер И. Ф. Яневич, штука
тур В . И. Кокорина, камен
щик В. Г. Репин.

Много передовиков среди ра
ботников учета, экономистов, 
товароведов, производства, 
шоферов, в подсобном хозяй
стве коопхоза. Они честно вы
полнили свои социалистичес
кие обязательства в 1975 го
ду.

В кооперации много работа
ет молодежи. Своим трудом 
она старается оправдать ока
занное ей доверие.

Начальник управления оргтехники облпотребсоюза В. П. Есин вручает переходящее 
Красное знамя Роспотребсоюза и ЦК профсоюза работников государственной торговли и 
потребительской кооперации председателю правления Тоншаевского райпо А.И. Кислицыну.

78 человек. Они добросовест
но трудятся, многие из них 
являются передовиками произ
водства.

Следует рассказать о работе 
коллектива магазина «Гастро
ном» в п. Тоншаево. Заведует 
им Галина Петровна Козлова. 
Она работает в торговле свы
ше 10 лет, хорошо освоила де
ло. Свой опыт в порядке нас
тавничества передает молодым. 
В ее подчинении семь продав
цов. Магазин работает без 
выходных дней, без перерыва 
на обед. За 1975 год продано 
продуктов населению на 881 
тысячу рублей. Есть основа
ния полагать, что магазин под 
руководством Г. I I . Козловой в 
ближайшие год-два будет де
лать товарооборот в миллион 
рублей в год.

Построенный четыре года 
назад универмаг промышлен
ных товаров сейчас увеличен 
до 18 рабочих мест, здесь 
товарооборот уже составляет 
1,5 миллиона рублей в год.

Тоншаево (0 . В . Смирнова). 
Успешно трудится заведую
щая магазином пос. Южный 
Л. Я . Пштлаухина. Она зане
сена на Доску почета. В про
довольственном магазине по
селка Шайгино хорошо рабо
тает заведующая Н. Насыро- 
ва, в Пижме —  заведующая 
А. М. Семенова, в поселке Бу
реполом — заведующая А. II. 
Вершинина.

В общественном питании 
показывают образцы труда за
ведующая производством рес
торана К. В. Ходыкина, в Пи- 
жемской столовой —  повар 
Л. II. Русинова, в Шайгинс- 
кой столовой — Н. И. Жукова, 
заведующая складом рестора
на А. С. Ложкина, кондитеры 
Н. А. Маштакова, Т . В . Фран
цева и многие другие работ
ники.

В хлебопечении свыше 15 
лет работают В. И. Лоскутова, 
заведующая производством 
хлебозавода Н. Н. Самарина, 
мастер хлебопечения 3. А.

Итоги работы потребитель
ской кооперации района за де
вятую пятилетку. Весь това
рооборот за пятилетие соста
вил 49977 тыс. руб., товаров 
продано населению в девятой 
пятилетке, больше, чем в вось
мой, на 13189 тыс. руб. В  
общественном питании за пять 
лет оборот составил 3432 тыс. 
руб., рост —  142,5 процента. 
Продано сельхозпродуктов на 
1383 тыс. руб., книг— на 262 
тыс. руб.

Производственная деятель
ность за пятилетие составила 
5460 тыс. руб. Выпечено хле
ба 25511 тонн, выработано 
безалкогольных напитков 
80875 декалитров. Заготовле
но разных продуктов и сырья 
на 6537 тыс. руб., в том чис
ле картофеля — 15237 т, мяса 
в убойном весе— 654 т, метал
лолома—  641 т, шерсти —  
45 ,4  т, кож крупных— 7849, 

"мелких— 25528 штук, пушни
ны— на 17706 руб., грибов- 
428 т.

Коопхоз «Одошнурский» про
дал государству за пять лет 
зерна 225 ,^картофеля — 755, 

'мяса—  1105, молока — 1603 
тонны. Реализовано в коопхо- 
зе продукции на четыре мил
лиона рублей.

За пять лет получено при
были по всем отраслям райпо 
2320 тыс. руб. Это больше, 
чем в восьмой пятилетке, в 2 
с лишним раза. Капиталовло
жения за пять лет составили 
1940 тыс. руб., в том числе 
приобретение 280 тыс. руб. 
Построено за девятую пятилет
ку: универмаг, хлебозавод, 
теплица, 4 жилых дома на 21 
квартиру, гараж, на Пижме 
овощехранилище на 330 тонн, 
построены магазины в поселках 
Пижма, Буреполом, в деревнях 
Ромачи, Ширта, Ломина, Ми- 
рянга, Ашкаты, Шукшум, в 
коопхозе «Одошнурский» при
обретено и построено 12 домов, 
два хранилища, два склада, 
скотный двор и другие объек
ты.

Данные о продаже некото
рых товаров за 5 лет, с 1971 
— 1975 годы: легковых ма
шин— 202, мотоциклов и мо
тороллеров — 427г  телевизо
ров— 2171, наручных часов— 
9698, печеного хлеба— 25511 
тонн, муки— 2120 тонн, кру
пы— 1210 тонн и сахару— 
3222 тонны.

Развертывая социалистиче
ское соревнование, коллек
тив работников системы райпо 
в девятой пятилетке успешно 
развивал хозяйственную дея
тельность и по условиям обла
стного социалистического со
ревнования из 20 кварталов 
пятилетки 14 кварталов был 
победителем среди работников 
кооперации области, получал 
переходящие Красные знаме
на, денежные премии, в 1975 
году за I ,  I I  и I I I  кварталы 
присуждались знамена прав
ления облпотребсоюза и обко
ма профсоюза, а за IV  квартал 
присуждено Красное знамя Рос
потребсоюза и ЦК профсоюза.

Правление райпо с удовле
творением докладывает, что 
работники потребительской 
кооперации района встречали 
X X III , XX IV  и будут встречать 
XXV съезд КПСС, завоевав 
переходящее Красное знамя 
Роспотребсоюза и ЦК профсою
за работников госторговли и 
потребкооперации.

В 1972 году за достижение 
наивысшнх результатов в со
циалистическом соревнова
нии в честь 50-летия образо
вания СССР Президиумом Вер
ховного Совета РСФСР, Сове
том Министров РСФСР и 
ВЦСПС коллектив Тоншаевс
кого райпотребсоюза был на
гражден юбилейной Почетной 
грамотой и денежной премией.

Далее докладчик подробно 
проанализировал работу всех 
отраслей потребительской 
кооперации, большое место 
уделил встречающимся недос
таткам и путям их ликвида
ции, заострил внимание на за
дачах райпо на 1976 год и ра
звитии социалистического со- 

• ревнования.
Выступающие в прениях по 

докладу делились опытом ра
боты, высказывали критичес
кие замечания в адрес Правле
ния райпо и желали дальней
шего улучшения работы пот
ребительской кооперации, по
вышения культуры торговли, 
развития тесных связей с тру
жениками полей и ферм Тон
шаевского района.14 ф е в р а л я  1976 г. iiillllillilllllllllllllllliiliiiiilllllllilillllllliiiillMllliilililiiMlllllll 3 iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiilllliiiiliillllllilllllliiiiiiiiiiilllillliiiilllllll ТОНШАЕВСНИЙ КОЛХОЗНИК



/

Наш календарь ЧИТАТЕЛЬ ВЕДЕТ РАЗГОВОР

Муса Джалиль

15 февраля исполняется 70 
лет со дня рождения выдаю
щегося татарского поэта, Ге
роя Советского Союза, лауре
ата Ленинской премии Мусы 
Джалиля (1906^-1944).Его имя 
стало символом мужества, не
сгибаемой воли, стойкости, 
безграничной любви к Родине. 
Муса Джалиль вступил в татар
скую советскую литературу на 
заре ее становления. В стихах 
он передает атмосферу тру
дового героизма, взволнован
но говорит о великих созида
тельных делах советского на
рода («На заводе Орлее», 
«Ударник— партизан», «На ве
сеннем пути»). Многие стихи 
Джалиля пронизаны симпати
ей к рабочим зарубежных 
стран, чувством дружбы, ин
тернационализма («Весы», «О 
смерти»,«Джим»). В 30-е годы 
поэт создает прекрасные ли
рические произведения («Зай- 
туне», «Синеглазая озорница», 
«Зимние стихи»). Он выступает 

'как литературовед, публи
цист, критик, переводчик. Му
са Джалиль был одним из ор
ганизаторов Татарского госу
дарственного театра оперы и 
балета, ныне носящего его 
имя.

С  первых дней Великой Оте
чественной войны Джалиль 
ушел на фронт. На переднем 
крае он пишет пламенные сти
хи, призывающие к борьбе с 
фашистскими захватчиками за 
свободу и независимость со
циалистического Отечества 
(«Перед атакой», «Из госпита
ля»)^  1942 году, тяжело ра
неный, поэт попадает в плен. 
В фашистских застенках он 
продолжает вести активную 
борьбу. Приговоренный к 
смертной казни, Муса Джа
лиль создает волнующие пол
ные .жгучей ненависти к вра
гам, произведения, вошедшие 
в цикл «Моабитская тетрадь».

На снимке: Муса Джалиль.
Фотохроника ТАСС.

ЗА БЕЗОПАСНОСТЬПрочитав статью «На ожив
ленном перекрестке», поме
щенную в газете «Тоншаевс-
кий колхозник»; решил и я 
поделиться своими мнениями 
по снижению аварий на доро
гах района.

Правильно отмечалось в 
статье о ликвидации стоянок 
транспорта у столовых. На
пример, у столовой в нос. 
Шайгино висели запрещающие 
знаки, но один исчез бесслед
но, а другой, после того, как 
оборвали провод, унесли в 
поссовет и там о нем забыли. 
Нужно заметить, что когда 
знаки висели - наместо, маши
ны все равно стояли в зоне их 
действия. Нарушали правила 
в основном шофера нашего

Король Иордании Хусейн со- 
:цал на днях распущенный им 
в ноябре позапрошлого года 
парламент. Созвал и тут же 
снова распустил. Одновремен
но, как и пятнадцать месяцев 
назад, премьер-министр Зейф 
Ар-Рифаи объявил об отстав
ке руководимого им прави
тельства. А несколько часов 
спустя он председательство
вал на заседании совета ми
нистров.

Иорданские парламента
рии, уже забывшие, когда они 
собирались на заседания, были 
вызваны в столицу не случай
но. Король захотел получить— 
и получил — поправку к конс
титуции, позволяющую ему от
ложить на неопределенный 
срок выборы, которые долж
ны были состояться в марте 
нынешнего года.

Зачем это понадобилось ко
ролю Хусейну? Чтобы полу
чить ответ на этот вопрос, не
обходимо вернуться к истории 
возникновения палестинской 
проблемы.

Еще в 1948 году, когда 
вспыхнула первая арабо-изра
ильская война, территория, от
веденная Организацией Объе
диненных Наций для палестин
ского арабского государства, 
была разделена между Израи
лем и Иорданией. Позднее, во 
время войны 1967 г., развязан
ной Израилем, агрессорам уда
лось, среди других арабских 
территорий, захватить и пале
стинские земли, расположен
ные к западу от реки Иордан 
и считавшиеся частью иордан
ского королевства. Население 
этих земель пережило тягчай
шие муки и страдания. Лишь 
немногие остались в родных 
местах. Подавляющее боль
шинство жителей было изгна
но захватчиками, а некоторые 
бежали сами, спасаясь от 
зверств и притеснений.

района, они как-будто не за
мечали знаки. Правда, коман
дированные водители из дру
гих районов и городов знаки 
видели, и не нарушали прави-/ 
ла.

Приведу еще один пример. 
На днях я сам чуть не полу
чил лобовое столкновение. Я 
ехал к вокзалу на «Жигу
лях», а навстречу мне шел 
бензовоз колхоза имени Ки
рова. На его стороне стояла 
машина, и я имел преимуще
ство проезда. Водитель бензо
воза сделал резкий поворот, 
объехал стоящий грузовик и 
нулей пролетел мимо. Я вы-

В результате население внут
ренних районов Иордании, рас
положенных восточнее реки, 
давшей имя стране, более чем 
удвоилось. Короче говоря, 
коренные жители Иордании 
оказались в меньшенстве, 
большинством стали арабы па- 
лестннцы, которые мечтают 
создать собственное независи
мое и демократическое госу
дарство.

Король Хусейн не терял на
дежды вернуть западный бе
рег Иордана под свой конт
роль. Поэтому половина депу
татов парламента официально 
считалась представителями за- 
паднобережья. Несколько па
лестинских деятелей было 
включено и в состав прави
тельства.

Однако в ноябре 1974 года 
совещание глав арабских го
сударств в столице Марокко— 
Рабате решило признать един
ственным законным предста
вителем палестинских арабов 
Организацию Освобождения 
Палестины (ООП). Главы араб
ских государств условились 
передать земли на западном 
берегу Иордании, после- того 
как они будут освобождены от 
израильских оккупантов, под 
юрисдикцию ООП. Король Ху
сейн обещал выполнить эти ре
шения и не претендовать на 
возвращение западнобережья 
его государству.

Первый роспуск иорданско
го парламента мотивировался 
необходимостью выполнения 
решений совещания в Рабате: 
ведь верные палестинцы бу
дут создавать свое самостоя
тельное государство, им неза
чем иметь представительство 
в парламенте Иордании. Так 
объяснила тогда решение Ху
сейна иорданская печать.

И вот незадолго до прибли
жения новых вырсбов в Иор
дании глава государства реша
ет отложить их до лучших

нуждой был свернуть в сторо
ну и чудом не повредил ма
шину. Развернувшись, поехал 
за лихачом, который отвернул 
в д. Лопатино, там его и 'дог
нал. Это,был И. Лопатин. До 
этого он работал шофером в 
отделении милиции.

— Что ты сейчас сделал? — 
спрашиваю я его.

.— У меня была большая 
скорость, поэтому мог вре
заться в стоявшую впереди 
машину, — не с-мущаясь, отве
тил он.

Видимо, И. Лопатину без
различно, что он создает опас
ное положение для других во-

времен. По заявлениям сто
ронников Хусейна, эта мера 
была вынужденной. Король 
якобы оказался перед нераз
решимой проблемой: исклю
чить участие в голосовании 
большей части населения озна
чало бы подвергнуть дискри

минации палестинцев; предос
тавить же палестинским ара
бам право голоса было бы 
равнозначно включению их в 
чкело подданных иорданского 
корслевства и, следовательно, 
отказу от решений, принятых 
в Рабате.

Эта аргументация, однако, 
было встречена по меньшей 
мере с сомнением палестинс
ким движением сопротивле
ния. Его лидеры обратили вни
мание на то, что события в 
Иордании совпали по зремени 
с американо - израильскими 
переговорами в Вашингтоне. 
По окончании этих перегово
ров премьер- министр Изра
иля Ицхак Рабин сообщил, 
что была достигнута догово
ренность не допустить созда
ния независимого палестинс
кого государства и «повысить 
ставку» Иордании на западном 
берегу реки Иордан. Рабин 
подтвердил также, что, по 
мнению СШ А, будущие пере
говоры о судьбе этой терри
тории должны вестись между 
Израилем и Иорданией.

Выходящая в Бейруте газета 
«Ас-Сафир» обвинила Соеди
ненные Штаты и Израиль в 
том, что они рассматривают 
Иорданию как простую карту 
в своей игре, направленной на 
срыв Женевской конференции 
по Ближнему Востоку и прове
дение политики пресловутого 
«поэтапного урегулирования» 
проблем Ближнего Востока.

А. КРАСИКОВ,
обозреватель ТАСС.

ДВИЖЕНИЯ
дителей и пешеходов, превы
шая скорость движения. Ему
все нипочем. Когда' я. спросил 
у него права и путевку, то 
он повел себя как герой, а пе
кан нарушитель.

Приведенные факты говорят 
о том, что с водителями не ве
дется соответствующей работы. 
Да. и кому ее проводить, если 
в ГАИ всего один • человек. 
Нужно бы штат увеличить и 
тогда вместе с общественными 
и внештатными автоинспекто
рами 'можно. проводить рейды 
по проверке дорожного движе
ния в районе.

Нередки случаи, когда сами 
руководители предприятий и 
организаций садятся за руль в 
нетрезвом состоянии. Об этом 
неоднократно сообщалось в 
соответствующие инстанции, 
но мер никаких не принима
лось.

Чтобы избежать, или хотя 
бы сократить дорожно-транс
портные происшествия, нужно 
районному ГАИ больше опи
раться на общественность, под
держивать внештатных авто
инспекторов, проводить рейды 
по проверке транспорта.

Р. МУХАРЛЯМОВ.

УТОЧНЕНИЕ
В статье «Скорость движе

ния», опубликованной на чет
вертой странице «Тоншаевско- 
го колхозника» за номером 19 
от 12 февраля 1976 года, тре
тий абзац первой колонки 
следует читать: «Согласно 
приказу Министерства внут
ренних дел от 3 декабря 1975 
года, движение транспортных 
средств в населенных пунктах 
разрешается со скоростью не 
более 60 километров в час. 
Вне населенных пунктов дви
жение разрешается легковым 
автомобилям, междугородним 
и туристским автобусам, а 
также грузовым автомобилям с 
разрешенным максимальным 
весом до 3,5 т —  со скоростью 
не более 90 километров в час; 
другим автобусам, мотоциклам, 
грузовым автомобилям с разре
шенным максимальным весом 
более 3,5 т, а также легковым 
и грузовым автомобилям, уп
равляемым водителями с во
дительским стажем до . двух 
лет,— со скоростью не более 
70, километров в час».

Далее по тексту.

Редактор
Ю. Н. ШИШМАКОВ.

Беседа на международные темыЧТО ПРОИЗОШЛО В ИОРДАНИИ?
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Понедельник, 16 февраля
9.30—  «Петушок и подсолнух». 

Кукольный фильм - спектакль. 
10.00 — «Очевидное —  невероят
ное». 11.00— «Клуб кинопутешест
вий». 14.25— «Твой труд, твоя вы
сота». Кинопрограмма. 14.55 — 
«Щорс». Худ. фильм. 16.45— «Сло
во ученому». 17.0Q —  «Мамина 
школа». 17.30— «Выставка Бурати- 
но». 18.15— А . Барто. «Когда я

не пишу стихи». 18.50 — Вальсы 
И. Штрауса. 19.25 —  «Сионизм: 
ложь и факты». 19.55 —  «Строго
вы». Фильм. 5-я серия. 21.00 — 
«Время».

Вторник, 17 февраля
9.30 —  «Выставка Буратино». 

10.00— «Строговы». Фильм. 5-я се
рия. 11.05— Вальсы И. Штрауса. 
14.35— «Звезды первой величи
ны». Док. фильм. 15.30— М. Ю. 
Лермонтов. «Дем9«». 16.15— «Ра
бочая совесть». Очерк. 16.45 — 
Концертный зал телестудии «Ор
ленок». 17.15— «Путь в небо». 
К 45-летию шефсАва ВЛКСМ над 
ВВС. 18.15—  «День в детском са
ду». 18.30— Концерт. 19.50— «Стро
говы». Фильм. 6-я серия. 21.00— 
«Время».

Среда, 18 февраля
9.30—  «Концертный зал телесту

дии «Орленок». 10.00 — «Строго
вы». фильм. 6-я серия. 11.00 — 
Концерт. 14.35— Программа док. 
фильмов. 15.00 —  «На крайнем 
юге Индии». Очерк. 15.25— Фильм 
—детям. «Огоньки». 16.45— «Нау

ка сегодня». 18.15 — «Веселые 
нотки». 18.35 —  «БАМ —  стройка 
всенародная». 19.05 — Тираж 
«Спортлото». 19.20 — «Трагедия 
девяти миллионов». Передача 2-я. 
19.50— «Строговы». Фильм. 7-я 
серия. 21.00 — «Время».

Четверг, 19 февраля
9 .30—  «Отзовитесь, горнисты?» 

10.15 — «Строговы». Фильм. 7-я 
серия. 11.25—  Концерт оркестра 
русских народных инструментов 
г. Тобольска. 14.30— «В буднях ве
ликих строек». Кинопрограмма.
15.30— «Мы знакомимся с приро
дой». 15.45 — «Москва и москви
чи». 16.15— «Шахматная школа». 
16.45— «Ученые— селу». 17.15 — 
«Веселые старты». 18.15— «В каж
дом рисунке — солнце». 18.30— 
«Ленинский университет м и л л и о н 
н о е ». 19.00— Концерт. 19.15 — На 
вопросы телезрителей отвечает 
член - корреспондент АН СССР 
В. Г. Афанасьев. 19.45— «Строго
вы». Фильм. 8-я серия. 21.00 — 
«Время».

Пятница, 20 февраля
9.30— «Веселые старты». 10.15 

— «Строговы». Фильм. 8-я серия. 
11.25—  Концерт. 14.25—  «Про ре
зец, штамп, ролик». Научно-попу
лярный фильм. 14.35 —  «Русская 
речь». 15.20—  «В лазоревой сте
пи». Худ. фильм. 17.00 — «Адреса 
молодых». 18.15 — Мультфильм.
18.30—  Концерт. 19.00— «От съез
да к съезду. Российская Ф едера
ция». 21.00— «Время».

Суббота, 21 февраля
9.30 — «Ребятам о зверятах». 

10.00— «Для вас, родители!». 10.30 
— «Музыкальная программа «Ут
ренняя почта». 11.05 — Встреча пи
сателей с рабочими Московского 
электромеханического завода 
имени Владимира Ильича. 12.05— 
Концерт Государственного Кубан
ского народного хора. 12.50 — 
«Здоровье». 13.20— «Озорные ча
стушки». Фильм-балет. 13.40—
«Красная площадь». Худ. фильм. 
1-я серия. 14.50— Чемпионат СССР 
по хоккею «Динамо» (Москва) — 
«Торпедо» 2-й и 3-й периоды.

16.15 — «Содружество». 16.45— Ро
мансы Г. Свиридова поет Н. Ог- 
ренич. 17.00— «В мире животных».
18.15— Мультфильм. 18.45— Худ. 
фильм. «Мое дело». 1-я и 2-я 
серии. 21.00—  «Время».

Воскресенье, 22 февраля
9.30— «Будильник». 10.00— «Слу

жу Советскому Союзу!». 11.00 — 
«Часовые природы». 11.45—Встре
ча с делегатами e XXV съезда 
КПСС. 12.00 — «Музыкальный ки
оск». 12.30— «Сельский час». 13.30 
«Красная площадь». Худ. фильм. 
2-я серия. 14.50 — Чемпионат 
СССР по хоккею «Спартак» — *  
«Трактор» 2-й и 3-й периоды.
16.15— «Международная панора
ма». 16.45— Играют А. Бахчиев й 
Е. Сорокина. 17.00 — Чемпионат 
Европы по легкой атлетике в зак
рытых помещениях. 17.30 —  Док. 
фильм «Николай Прихно». Из 
серии «Герои пятилетки». 18.15 — 
Мультфильм. 18.25— «Я— Шапова
лов Т. П.». Фильм из дилогии 
«Высокое звание». 20.00 —  «Клуб 
кинопутешествий». 21.00— «Время»
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